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Ecole élémentaire Henri Wallon 
2 rue Bourdelle  
95400 Villiers le Bel 
Tél : 01 34 19 58 59 
 
 

 A Villiers Le Bel,  
lundi 7 novembre 2016 

 
 
 

Premier conseil d’école : jeudi 3 novembre 2016 de 18h30 à 20h30 
 
 

COMPTE RENDU N°1 
 
Participants : 
 
L’équipe pédagogique: 
Mme TESTU, Mme DUCATEZ, Mme TENNINA, Mme LALMI, Mme JUE, Mme 
COETMEN, Mme FORTI, Mr FOURNIER, Mme DUPRE, Mme DELCOURT, Mr TOURNES, Mme 
BELLAICHE, Mme DOGIMONT, Mr CLAVERIE, Mme de VILLE D’AVRAY. 
 
Les parents d’élèves élus présents: 
Mme SDIRI, Mme SLAOUI, Mme OZER, Mme AROUNI, Mme OFIARA, Mme RODRIGUES BENTO, Mme 
GANE, Mme AIDI 
 
Les parents d’élèves élus excusés ou absents : 
Mme GANE, Mme SDIRI 
 

Représentant mairie : 
Mr BRIKH

Enseignants excusés ou absents : 
Mme CUIN L’HOSTIS, Mme DUVAL 
 
Début du conseil d'école à 20h40. 
 
 
1-Présentation des participants et de l’école : 
Tour de table de présentation. 
 
Représentants des parents d’élèves : 
 
Les élections des représentants de parents d’élèves ont permis d’élire : 
 

Mme OZER Zulfiye (CE1) 
 
 Mme OFIARA Elodie (CE1, CM1) 
  
 Mme AIDI  Sadjia (CP et CM1) 
 
 Mme SLAOUI Zohra (CE1) 
  

 Mme SDIRI Nadia (CM2) 
 
 Mme RODRIGUES BENTO Sylvia (CP et CM2) 
 
Mme AROUNI Hasma(CE2) 
 
Mme GANE Valérie (CM1)

 
Sur les 13 sièges à pourvoir, 8 sont donc pourvus. Le taux de participation est de 47,92% contre 
43.32% l’année dernière. 
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Structure de l’école : 
 
L’école Henri WALLON compte 12 classes ordinaires et une ULIS (unité localisée pour l’inclusion 
scolaire), soit un total de 299 élèves. 
 
-175 en cycle 2 (CP-CE2) répartis sur 7 classes ½ 
-112 au cycle 3 (CM1, CM2)  répartis sur 4 classes ½ 
-12 en ULIS 
 
L’équipe pédagogique compte 16 personnes : 14 enseignants, 1 enseignant supplémentaire en la 
personne de Mme LALMI, et moi-même. 
 
Absences : 
 
Le jour de la rentrée, l’école comptait 49 absents.  
Il en a été ainsi durant toute la première quinzaine du mois de septembre. Les choses ont commencé 
à rentrer dans l’ordre à partir du 13 septembre.  
La dizaine de jour d’absence pour tous ces élèves est importante d'autant que le début d'année est 
un moment important dans les classes pour poser les bases de travail. 
Il en est de même en fin d'année ou dès le 15 juin l'école se vide et compte une quarantaine 
d'absents par jour. 

 
L'équipe pédagogique regrette ce manque de sérieux de certaines familles et espère que cela ira en 
s'arrangeant. 

 
Il est rappelé que toutes les absences doivent être justifiées par les familles. Lorsque celles-ci sont 
trop fréquentes et non justifiées elles font l’objet d’un signalement auprès de l’inspectrice de la 
circonscription.  
 
RASED : 
 
Le RASED (réseau d’aide spécialisé aux enfants en difficultés) est composé pour notre école de 2 
personnes : Mr DIENER le psychologue scolaire et Mme CUIN L’HOSTIS la poste E.  
Mme CUIN L’HOSTIS intervient auprès de petits groupes d’enfants particulièrement en maitrise de la 
langue. 

 
 
 2-Rappel du rôle du conseil d’école 
 
Le conseil d’école est composé de l’équipe pédagogique, du représentant mairie, d’un membre du 
RASED, des représentants de parents d’élèves.  
Cette instance vote le règlement intérieur de l’établissement, établit le projet d’organisation de la 
semaine scolaire le cas échéant. Il donne son avis  sur l’élaboration du projet d’école auquel il est 
associé et s’intéresse aux questions relatives à la vie de l’école. 
Chaque conseil fait 

 
3- vote du règlement intérieur 
Lecture, discussion et vote du règlement intérieur à l’unanimité. 
 
Le règlement intérieur de l’école sera collé dans les cahiers de liaison des élèves et en consultation 
sur le blog de l'école. 
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4- Sécurité : 
 

Les mesures de sécurités relatives au plan 
Vigipirate sont toujours d’actualité. 
 
Une réunion d’information destinée aux familles 
a été organisée le mardi 6 septembre. Une 
quarantaine de personnes étaient présentes. Les 
consignes de sécurité ont été rappelées. 
 
Un exercice attentat-intrusion a été réalisé le 
vendredi 14 octobre. Il s’agissait pour les 
enfants et leurs enseignants de se cacher et de 
s’enfermer dans leur classe à l’audition du signal 
définit (coups de sifflets répétés).  

 
Cet exercice s’est bien déroulé. Les enfants ont 
fait de leur mieux pour garder leur calme. Du 
coté des enseignants, cela a permis d’identifier 
des points à  améliorer tel que le choix du signal 
à utiliser pour donner l’alerte et le fait de 
s’enfermer. 
 
Un retour a été fait en mairie et à l’IEN sur cet 
exercice. Des demandes comme la pose de 
verrous sur les portes des classes ou la pose de 
films occultants sur les fenêtres ont été faites. 
 
Un exercice incendie a aussi été réalisé le mardi 
27 septembre. Il s’est bien déroulé l’école a été 
évacué en 2min24. 

 
 
 

 

 
5- ELCO : 
 
Des cours de langue Turc sont organisés sur l’école tous les mercredis de 11h30 à 13h. 
L’enseignante, Mme YUKSEL travaille avec les enfants à partir du CE1. 
 
6-Actualité de l’école  
 
 
Évaluations départementales : 
 
Les classes de CP ont passées des évaluations départementales. Les résultats seront communiqués 
aux familles prochainement.  
Ces évaluations confortent les enseignants dans ce qu’ils ont pu observer et leur donne des pistes 
quant à ce que les élèves doivent renforcer.  
Sur les 64 enfants évalués, 6 sont en grande difficulté en français et 2 en mathématiques.  
46.9% des CP ont obtenus de très bons résultats en français contre 53% l’année dernière, ce qui est 
un peu moins bon.  
73,4% des CP ont de très bons résultats en mathématiques contre  61% l’année dernière. 
L'analyse de ces indicateurs permet d'orienter les enseignants dans leur travail. 
 
Les classes de CE2 passent elles aussi des évaluations nationales, les résultats seront communiqués 
aux familles en même temps que le premier livret scolaire.  
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 Natation scolaire :  
 
Du fait des changements de cycle, les classes de CP ne sont plus concernées par la piscine. Le seront 
les classes de CE1, CE2 et CM2. 
Les CE1 et les CE2 auront piscine de façon massée sur 3 semaines en janvier et en mars. 
Les CM2 quant à eux iront entre janvier et mars tous les vendredis après-midi. 
 
chant’école : 
 
Toute l’école est inscrite à chant'école. Le thème de cette année est « il était une fois... » 
Il y a 4 chorales à l’école. La représentation se fera fin mai. L’école envisage de faire une 
représentation devant les parents en fin d’année. 

 
Expo Ginko : 
 
L’exposition aura lieu la dernière semaine de juin. 6 classes de l’école y participent. Le thème de 
cette année est « pas sage » 
 
Salon littéraire : 
 
4 à 5 classes de l’école y participeront cette année. 
 
Sorties cycle 3 : 

 
Les classes de cycle 3 sortent toutes au musée Archéa de Louvres. Ces sorties seront réalisées les 
17/11/16, 1er/12/16 et 02/02/17.  
La classe de CM2 se rendra  à l’abbaye de Royaumont. 

 
Accompagnement éducatif : 
 
L’accompagnement éducatif débutera à la rentrée de novembre. Il y aura des ateliers tels que l’aide 
aux devoirs, le jardinage, l’informatique, la musique et les arts visuels.  
La majorité de ces ateliers se feront sur les temps de TAP, parfois le midi ou le soir après la classe.  
Les budgets jusqu’à présent gérés par les écoles le seront maintenant par le gestionnaire du collège 
Léon BLUM.  
L’équipe pédagogique s’inquiète quant à la souplesse qui va se perdre dans la gestion des achats liés 
au fonctionnement de l’accompagnement éducatif.  
 
 
7-Coopérative 

 
L’équipe pédagogique remercie les familles pour leurs dons à l’école. Ces dons permettent aux 
classes de fonctionner encore mieux, elles peuvent ainsi acheter des livres ou du matériel de 
bricolage.  
Les familles n’ayant pas encore donné et souhaitant le faire peuvent le faire à n’importe quel 
moment de l’année. 
 
8- le numérique à l’école 
 
L’école n’ayant pas de salle informatique, nous avons été dotés, il y a quelques années, d’une classe 
mobile composée de mini PC.  
Ceux-ci devenant obsolètes l’école se voit prêter des tablettes jusqu’en janvier.  
 
La municipalité s’engage à remplacer nos ordinateurs à la rentrée de septembre 2017. 
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L'équipe pédagogique est en réflexion quand à ce remplacement : la question étant de savoir s'il est 
plus pertinent d'avoir des PC ou des tablettes. 
 
De plus l'école souhaiterait pouvoir bénéficier de TNI comme cela se fait dans les autres écoles de la 
commune. Une demande est faite dans ce sens auprès de Mr BRIKH afin qu'il transmette en mairie. 
 
9- les nuisibles 
 
Nous avons eu, au début de l’année, beaucoup de rats aux alentours de l’école. L’un d’entre eux s’est 
même promené dans les toilettes des filles. 
La mairie a été alertée et a effectuée entre le 3 et le 18 octobre en collaboration avec Val d’Oise 
habitat (le principal bailleur du quartier) une campagne de dératisation. 
Depuis il y a un mieux. 
Le maire envisage prochainement une rencontre entre les propriétaires et les bailleurs du Puits la 
Marlière afin de traiter de ce sujet et rappelle que l’une des réponses consiste aussi à ne plus 
déposer d’ordure au pied des bâtiments. 
 
Questions diverses des parents d’élèves 

 
Aucune question des parents. 
 
Le conseil d'école s'est terminé à 20h15. 
 

 
 

Pour l’équipe pédagogique, 
La directrice 

Mme THIERRY DE VILLE D’AVRAY 
 
 

 


